

Imperio

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA
DE LAS J.O.N.=S. ZAMORA

¡ARRIBA ESPAÑA!

Año I Núm. 11 2.ª edición ♦ DOS EDICIONES DIARIAS ♦ Zamora 10 de noviembre de 1936

ENTONCES EN 1934

Profecía del Imperio Azul

Por TEOFILO ORTEGA

Editorial de Redacción

HABLARE POR EL

Mi gran amigo, mi admirado amigo Tomás Borrás, una de las más valiosas plumas con que cuenta el «ABC». Hoy con solo su voz legítima de Sevilla, me dibujaba en el curso de 1934, en conversación sobre el papel que difundí por mis colaboraciones en América española, un precioso esquema de la España que empieza a amanecer.

Habló por él, porque mi entrañable amigo no se halla entre nosotros. Confío que la providencia habrá custodiado su preciosa vida.

España, como la palmera, renace entre sus cenizas

En mi reciente artículo «España rota», pero España viva» lo he afirmado. Confío abierta y rotundamente en las reservas de España, que harán posible, pese a las pérdidas sufridas, la iniciación y seguridad de un nuevo Imperio.

De sus mismas cenizas surge la palmera; y así España. El caso no será nuevo. Lo define Tomás Borrás, con su prosa, llena de valor y sustancia.

¿Qué intelectual de 1800, sostenía que en España había energías raciales inéditas para arrancarse la decadencia, sostener una guerra como la de la Independencia y rehacerse entre los escombros de la mayor catástrofe imperial que se registra? Quien conozca la historia de los primeros Borbones en España y examine la situación del semicadáver denominado España al terminar el reinado de Carlos II, quedará estupefacto de que el territorio no haya sido repartido entre las potencias circundantes. Y, sin embargo, los tres millones de habitantes de Felipe V, son los veinticinco millones de nuestros días, además de los cinco millones que habitaban en América; la ruina total y quiebra de las finanzas españolas en aquel año—hasta el punto de no existir en realidad Hacienda—son los cinco millones del presupuesto actual, mas dos millones para Ayuntamientos y Diputaciones, y es el valor de la renta actual de la producción española, cifrada en más de doce mil millones de pesetas; cuando todo lo perdimos en América, en ese largo proceso que va de la sublevación de Riego a la firma del tratado de París, cuando sostenemos la dicha guerra con Napoleón, las guerras civiles, las americanas y coloniales y las de Marruecos; y ese destroz hace exclamar a Salisbury que «España es una nación moribunda». A los pocos años adquirimos, por conquista, todo el Norte del África marroquí, y liquidado el proceso de descomposición de la monarquía, empezamos una etapa nueva. Esta es España a la muerte de Enrique IV, e inmediatamente después, (quizás en el mismo instante, por el poderoso genio de don Alvaro de Luna), prototipo de Estados, que hace aquellas cosas estupidas que nutren el reinado de los Reyes Católicos. Son

tres épocas muy semejantes: la que precede a Isabel y a Fernando. La que precede a Felipe V, y la actual. Si las leyes históricas se cumplen, ahora debe seguir España, lógicamente, la misma trayectoria.

Y esa trayectoria es, para lo que queda de siglo, ascensional. España, la de 1935, está en el primer peldaño de una escala gloriosa.

España Una, Grande, Libre y Centro

Imperio Azul surge con necesidad y justificación de vida. No sólo en virtud del esfuerzo heroico de una España que pugna por la conquista de unidad, de su grandeza y su libertad, sino también porque el destino la sitúa hoy como centro del mundo y no puede evitar el grandioso deber.

Entonces, en 1934, Tomás Borrás me escribía:

Por dicha el emplazamiento de España ha quedado en la encrucijada del mundo. Antes, en el mismo siglo XIX, España era el «rabo de Europa», el «finis terras» de los romanos. De pronto, América cobra impulso gigantesco; Oriente y toda la cuenca del Mediterráneo acrecientan su tráfico; África se pone en explotación y se anuncia como el continente del porvenir; la aviación y aerostación se hacen prácticas, y España queda en el centro geográfico de la vida universal. Pasa a ser lo que ha sido Francia en el mundo del siglo XV al XIX. De ahí que España, como territorio, haya subido de tal modo de valor, que es, ahora mismo ya, indispensable sitio de tránsito para todas partes. Ello es la mejor riqueza que puede tener un país.

Qué coincidencias más íntimas del pensamiento de Borrás con la realidad que estamos tocando. Como Italia, España ha de sacrificarse en la organización de un Ejército y una Marina y una Aviación que jueguen el gran papel en el mundo que nuestro destino marca. Como en Italia en la conquista de Abisinia, las camisas azules colaboran, en todos los grandes empeños, al lado del buen ejército, de una bien reorganizada Marina, de una eficaz Aviación. Entonces, logrado esto, sí que podremos decir: España una, grande, libre y... Centro del mundo.

A la sombra del yugo y las flechas

Era en 1934 y ya Tomás Borrás percibía con aguda mirada, el albor de la Nueva Era. Vea el lector sus alusiones al movimiento de Falange, que había conseguido ya, de hecho, incorporar a la atención por la vida del Estado, a lo mejor de la juventud española. Cuando dice que hay primeros síntomas de un estilo español en todo, y que cuando hay estilo, hay revelación de algo nuevo, no puede dudar que ese alumbramiento de nuevo estilo es el Estilo de Falange.

Así me escribía:
«De ser el centro del mundo, se

deduce, naturalmente, que ha crecido la potencialidad militar de España. Dominamos todos los caminos. Por lo tanto, somos elementos indispensables para la vida internacional. La cotización de España con costas artilladas, con un Ejército dotado de elementos modernos y con la marina precisa, será en un plazo de pocos años la más alta. Sin España no se puede ganar una guerra en Europa, España decide.

«España se ha rejuvenecido. Observamos los síntomas: entrada de toda la población en la política de modo briosamente polémico, lo que significa despertar de energías y anhelos que quieren emplearse de modo constructivo; predominio de los valores tradicionales: catolicismo y nacionalidad sobre los gérmenes disolventes: separatismo y marxismo internacionalista, que son aplastados en circunstancias en que su triunfo se favorecía desde el Poder; minorías intelectuales selectísimas se han puesto a vanguardia de un movimiento virilmente español, integralmente español, totalitariamente español; espíritu de perfección y de creación de la juventud que sabe, en sus especialidades, muchísimo más que en las precedentes y puede resistir la competencia con la juventud universal en ciencias y artes; entrada de la mujer en el examen y decisión de los asuntos generales, porque la mujer en España ha demostrado que posee inapreciables prendas de sagacidad, prudencia y un amor entrañable a la Patria; vuelta al estudio de la España clásica y revalorización de tantos hechos, símbolos y doctrinas que el liberalismo francés había desconceptuado; anuncio, primeros síntomas de un estilo español en todo, que cuando hay estilo hay revelación de algo nuevo. España, en suma, ha encontrado su alma, perdida desde el final del siglo XVII y se dispone a actuar y ha decir otra vez su palabra».

Concluya con esta frase a la que sólo hemos de oponer un leve reparo, a nuestro juicio no hemos de aguardar al año 2.000 porque os ya España protagonista.

«Estos son—termina Borrás—a mi juicio los datos favorables a una predicción sobre España de sentido positivo. Con tierra, raza y paz, con fe en esa frase de San Agustín «En el interior de España esta la verdad», el año 2.000 España volverá a ser protagonista».

(Servicio de Prensa de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española).

Se ruega a los señores suscriptores que no reciban éste periódico manden a esta Administración rectificado el boletín de pedido porque seguramente el enviado adolece de defectos de señas y no se puede servir como sería nuestro deseo.

La Falange hoy y mañana

Por ALEJANDRO FONT DE BEDOYA

Editorial de colaboración

Hay gentes que tienen un concepto equivoco de nosotros. Unos identifican a la Falange con el atropello a la tragedia por norma. Estos no nos conocen. Otros nos conocen y nos temen o nos odian y explotan contra nosotros esta falsa concepción. Pero estos no nos interesan ni como amigos ni como enemigos.

Lo trágico no es nuestra característica ni mucho menos una cualidad específica nuestra. Un aspecto transitorio de la Falange, quizás. Pero no cabe confundir el estilo ardiente y heroico de nuestro movimiento con la tragedia por sistema.

En nuestra táctica de ofensiva vivimos muchas veces momentos muy dolorosos y muchas veces la tragedia bate sus alas negras sobre las cabezas mejores y oprime las almas de todos. También ante la consigna del servicio, el camarada se impone obligaciones muy amargas y las cumple con desgarraduras de su alma, pero las cumple. No puede ser trágico aquello que aunque se hace con dolor satisface como deber cumplido. Quédesse tal calificativo para lo que se hace por imperativo superior y no deja satisfacción ni alegría alguna, como lo que sucede fatalmente en la vida de todos y solo proporciona tormento. Donde hay patriotismo, fraternidad cristiana y espíritu joven no puede haber dolor sistematizado.

En la Falange todos tenemos una alegría latente. Esos camaradas, que saben morir sonriendo, se alegran en sus últimos momentos, porque lo dieron todo por la Patria. Nosotros cuando el trabajo, seremos serios y adustos, pero cuando triunfemos o cuando muramos todos sabremos alegrarnos.

Pero nuestro mañana no puede estar informado por el estilo de sacrificio de ahora. En este mundo lo doloroso y lo ingrato es el comenzar de toda obra; después se obtiene un hábito al trabajo ingrato o incluso al sacrificio y se llega a no sufrir. Entonces somos más perfectos que al comenzar la obra.

Comparándonos con el que comienza, lo hacemos mejor. Veamos en la Falange un medio de perfección. Ahora nos ofrece sacrificios, privaciones, quizás tormentos, pero mañana, no. Mañana Falange nos dará la perfección a cambio de todo esto. En nosotros no cambiará lo que es genuino y fundamento de nuestro triunfo; el sentido de responsabilidad de la Patria ante la Historia, lo que informe nuestro estilo militar y ascético. Siempre será la Falange seria, siempre, nuestra camisa oscura, hábito y uniforme y no deberá alegrarse de cosas frívolas. El patriotismo de ahora, es sacrificio. Mañana será aptitud para el sacrificio, simbolizada siempre en la camisa azul.

Después de estos días intensos, Falange aligerará el sacrificio, porque aún siendo su espíritu el mismo de hoy, la Patria no estando ya en riesgo, no exigirá tanto. Bastará la colaboración de todos para su restauración y mejoramiento. La Falange sólo nos obligará a sostener el fervor patriótico. Y a ser todos los hombres de la España Nueva, jerárquicos y disciplinados, como lo somos todos en la paz y en la guerra. Siendo jerárquicos sabremos organizar una Patria más fácil, más elevada en lo moral y más exacta en lo económico, en fin, un orden de cosas más interesante y siendo disciplinados sabremos ser útiles en el servicio de España en un esfuerzo unido, en una actuación anárquica e independiente de tiempos ya pasados. La disciplina hará por otra parte, que seamos temidos por los enemigos de ella. Con la jerarquía y la disciplina seremos más perfectos en todos los órdenes de la vida.

La Falange, dogma de la Patria, no impone siempre éstas dos cualidades. Nosotros, hombres de fe, decimos siempre ¡ARRIBA ESPAÑA!

Por orden superior quedan desde hoy suprimidos los anuncios de PRIMERA plana. Los Srs. anunciantes de la misma dirán si siguen.

«Queremos que desaparezcan los partidos políticos. Nadie ha nacido nunca miembro de un partido político.»

José Antonio.»

Ultima hora de nuestra información

Cuartel General del Generalísimo

SECCION DE INFORMACION ESTADO MAYOR

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 9 de noviembre de 1936

EJERCITO DEL NORTE

QUINTA DIVISION.—En el sector de Zaragoza se efectuó una operación, en la que se hizo retroceder al enemigo, causándole importantes bajas, sin lamentar ninguna por nuestra parte.

SEXTA DIVISION.—En el frente del Cantábrico hubo fuego de cañón y fusil sin importancia, figurando entre el material cogido ayer al enemigo en este frente, un cañón y una ametralladora.

SEPTIMA DIVISION.—En los barrios del sur de Madrid ha continuado la progresión de nuestras fuerzas a lo largo del Manzanares, cogiéndose prisionera en las primeras horas de la mañana una fuerza enemiga, compuesta de un comandante, un oficial y ochenta hombres de tropa, y solamente esta misma columna, en el resto de la jornada, cogió al enemigo más de cien muertos y ciento veinte prisioneros. Varios intentos de reacción del enemigo fueron duramente rechazados, causándole numerosas bajas.

OCTAVA DIVISION.—Sin novedades dignas de mención.
DIVISION DE SORIA.—En el frente de Guadalajara se ha llevado a cabo una importante operación, cayendo por sorpresa las posiciones enemigas, persiguiendo a los rojos, que dejaron en nuestro poder treinta muertos, armamentos, municiones, y camión de aerostación, ocupándose distintos pueblos del frente y la importante fábrica de cementos «El León», con diez mil quinientas toneladas de cemento y setecientas de carbón.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.
Salamanca, 9 de noviembre de 1936.—De orden de S. E.: El coronel segundo jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

La brillante jornada de ayer en el sector de Madrid

Esta mañana, a primera hora, se inició el avance general en toda la línea que manda el general Varela. La artillería enemiga fué silenciada por nuestras piezas del siete y medio.

Las columnas continuaron su avance desde dentro de la Casa de Campo y en un hábil movimiento envolvente coparon un batallón de milicianos, que estaba atrincherado, haciendo prisioneros a un comandante, un capitán, tres tenientes y ciento veinte hombres.

Interrogado el jefe del batallón, declaró que el Gobierno de Madrid está ya en Valencia, que la Junta de defensa de Madrid que lo sustituía, anoche mismo se trasladó a Cuenca, y que en Madrid no queda más que una junta llamada de evacuación.

Dentro de la Casa de Campo, hacia el nuevo hipódromo, los rojos habían multiplicado los hoyos de tiradores, pudiendo decirse que en algunas partes había un hoyo y un tirador junto a cada árbol, pero que los bravos soldados se dan una maña especial para cazarlos con bombas de mano, haciendo una verdadera carnicería.

Las columnas de la derecha, han seguido el avance a todo lo largo del Manzanares, rechazando por el sector de Villaverde, a fuertes contingentes rojos que trataban de vadear el río.

Por este sector, las baterías enemigas emplazadas dentro del casco de Madrid, bombardearon intensamente el Hospital militar, sufriendo la visita de nuestra aviación, que hacía mediodía logró silenciarlas.

La jornada resultó brillantísima, porque el enemigo lucha a la desesperada.

Es horrible el número de bajas que se les causa.

El durísimo castigo de hoy, puede precipitar la rendición y creyendo que este esfuerzo desesperado que hoy realizan los rojos, tiene por verdadera finalidad hacer posible la evacuación de material y gentes de Madrid.

Los asesinatos de los obispos de Almería y Guadix

Algunas radios españolas dieron cuenta hace tiempo de que habían sido asesinados el ilustrísimo señor don Diego Ventaja Milá, obispo de Almería, y el ilustrísimo señor don Manuel Olmos Medina, obispo de Guadix; pero lo que no citaron fueron los detalles de cómo se llevaron a cabo estos crímenes.

Los venerables prelados fueron detenidos en sus palacios, sin pronunciar una sola protesta, pues sólo indicaron a sus verdugos que tuvieran presente que tendrían que dar cuenta a Dios de sus actos.

le cortaron la cabeza, jugando al fútbol con ella la muchedumbre.

Motril fué uno de los pueblos que quiso sumarse al movimiento salvador, pero muy pronto se vió copado por fuerzas de Aviación de Granada, matando, según datos que llegaron a Almería, a unas seiscientas personas.

Sin Comunicaciones

París.—El diario «La Petit Girón», en su información de anoche, dice que se lucha en el frente de Madrid y alrededores de la capital, anunciando además que el gobierno rojo ha abandonado la capital.

También indica que desde el sábado se hallan interrumpidas las comunicaciones telefónicas y telegráficas entre Francia y Madrid.

Igualmente, al anunciar el traslado

del Gobierno a Valencia, dice que el Estado Mayor del ejército rojo se ha instalado en Cuenca.

La falta de alimentos en Madrid

Lisboa.—Se afirma que desde hace dos días faltan totalmente los alimentos de Madrid, con lo que la situación se hace sumamente difícil.

Los milicianos se encuentran en tal estado de nerviosismo, que disparan contra quienes se asoman a los balcones o ventanas sin previo aviso.

Companys visita al embajador ruso

Burgos.—Ayer Companys fué recibido en Barcelona por el embajador ruso, con motivo del aniversario comunista.

El embajador brindó por el presidente de la Generalidad, con estas palabras:

Brindo por vuestra salud, tan importante para la vida de la República.

No puede salvar a Madrid

París.—El periódico francés «Le Journal» inserta en su último número un artículo titulado «Moscú no puede salvar a Madrid», en el que comenta la ayuda de Rusia a los españoles rojos y la inutilidad de esta ayuda.

Termina diciendo que esto puede ser la consecuencia que puede sacar Francia con la alianza franco-soviética, a la que tanta importancia dan los extremistas.

Rojos detenidos

París.—Según un mensaje de la policía, se detuvo a una camioneta en la que viajaban cinco milicianos rojos españoles, que transportaban armas y municiones en dirección a Montpellier.

Se sabe también que en Lyon han sido detenidos dos españoles originarios de Barcelona, a los que se encontraron en su domicilio gran cantidad de municiones y armas.

Se suspenden las clases

Otra orden de la Comisión de Cultura y Enseñanza, dice:

«Excelentísimo señor: Como consecuencia de las actuales circunstancias, se hallan incorporados al Ejército liberador de España y a las milicias voluntarias la mayor parte de los alumnos que han rebasado la edad escolar, lo que imposibilita la apertura de las clases de adultos en los diferentes pueblos, y de acuerdo con el Consejo de Cultura, se deja en suspenso la apertura de las clases nocturnas para adultos, sin perjuicio de que debidamente reorganizadas, puedan darse más adelante, en la fecha que oportunamente se determinará.

Mientras dure dicha suspensión, no percibirán los maestros la gratificación correspondiente a dichas enseñanzas.

La demarcación de Notarías

También publica la siguiente disposición de Justicia:

«Existen capitales de Colegios notariales no sometidas aún, y resultando de ello que los notarios pertenecientes a esos Colegios, cuyas Notarías se encuentran enclavadas en territorio liberado, no están sujetos de hecho a ninguno de los Colegios, por lo que a fin de remediar esta situación auómala dispongo:

Las Notarías cuya capitalidad esté todavía en poder del enemigo, quedarán incorporadas para todos los efectos legales y reglamentarios al Colegio Notarial, cuya capital esté más próxima al de la provincia en que ésta esté enclavada, cesando la incorporación cuando quede incorporada la capital de su respectiva residencia.

Comentarios de la Prensa francesa

París.—La Prensa francesa dedica gran extensión a las informaciones y reportajes sobre las campañas de Madrid. Todos los periódicos coinciden en afirmar que la toma y ocupación de la capital será cuestión de muy poco tiempo.

El enviado de «Paris Soir», se maravilla en su crónica de la facilidad asombrosa con que nuestras fuerzas han cumplido estos últimos jornadas de avance.

«Le Matin» afirma que en la actualidad no hay más campo de batalla que la capital madrileña.

«L'Intransigent» asegura que en Madrid es evacuada la población por los marxistas.

Un telegrama de Manila

Burgos.—Se ha recibido un telegrama de Manila que dice así:

«Agrupación Filipinas de Falange Española, emocionada heróico esfuerzo para conquistar Madrid, envía todos hermanos tomaron parte feaciente, agradecimiento por salvación España. Ocho mil millas distancia nos impidieron tomar parte con vosotros. Ochenta falangistas os envían emocionado saludo al grito de ¡Arriba España!»

Aviones rojos

Barcelona.—En la tarde de ayer, la emisora de Barcelona daba cuenta de que en el día de ayer unos aviones rojos volaron sobre la capital madrileña, arrojando proclamas en las que les anunciaban refuerzos, y les decían que en estos momentos críticos, el deber de todo madrileño era acudir a la defensa de la ciudad, hasta perecer, antes que dar un paso atrás.

Termina diciendo que todos juntos impedirían el avance del fascismo.

El conde de Ciano

Roma.—Ha salido para Viena, el ministro de Relaciones Exteriores de Italia, conde de Ciano, quien celebrará unas entrevistas con los representantes de Austria y Hungría.

Antes de su partida, el conde de Ciano conferenció largamente con Mussolini.

El moscovismo

Avila.—Por milicianos rojos hechos prisioneros, se sabe que los dirigentes marxistas deponen en todo momento el espíritu nacional a cuanto signifique idea moscovita. Han declarado estos prisioneros que los dirigentes rojos, para animar a los milicianos, no han encontrado otra forma que la de colocar en las principales arterias de la población retratos de Stalin, Lenin y Dimitroff.

No se les ha olvidado tampoco los nombres de algunas calles. Así, por ejemplo, han puesto a una de las principales vías madrileñas el nombre de «Calle del Komitern».

Delbos hará en breve una importante declaración

París.—El ministro de Negocios extranjeros de Francia, Mr. Delbos, hará en breve importantes declaraciones acerca de los problemas internacionales que afectan a Francia, según sus puntos de vista.

Siguen los llamamientos

Burgos.—Unión Radio y las emisoras rojas de Madrid dirigen durante todo el día de ayer angustiosos llamamientos a los milicianos.

Entre los llamamientos que hizo a los diversos batallones, desesperados todos ellos y en unos términos de angustia que daban verdadera idea de la situación en Madrid, figuraba el de Artes Gráficas, sociedad de porteros, al Comité Gastronómico y a las cerilleras. Decía que las cerilleras de Carabanchel no habían podido cobrar el sábado, y que podían pasarse el lunes para cobrar.

Por la noche hubo discursos, pero no eran otra cosa que gritos de auxilio. Un orador decía que ningún madrileño debía dormir hoy; que todos permaneciesen en posición de defensa. Y agregaba: «Madrileños; saliendo a combatir, tendreis la libertad. Al que vuelva la cara, lo fusilaremos».

Ya se sabe que la orden del día no es más que defenderse hasta por propio egoísmo. Las fuerzas están ya en Madrid.

Editorial IMPERIO.—Zamora

CARTELERA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

Nuevo Teatro

Hoy martes Butaca, 0,55
Sensacional y magno suceso de la mejor película de espionaje, de amor y fatalidad. Exclusiva «Atlanti».

YO HE SIDO ESPIA

Producción Gaumont-British
Creación de Conrado Veid y Madeleine Carroll.

El viernes Magno estreno
«Atlanti» 1936

Ahí va la liebre

El domingo Butaca, 1,60
Grandioso estreno de la magna producción de «Paramount» 1936 en español

No soy ningún ángel
Dirección y creación de la encantadora Mae West y Cary Grant.

Teatro Principal

Mañana, miércoles Butaca, 0,55
Extraordinario estreno de la sensacional película «Atlanti», producción de Gaumont-British

La ninfa constante

Creación de Victoria Hopper y Jim Gerald.

El jueves Butaca 0,55
Grandioso estreno de la ópera cómica de exclusiva «Atlanti»

Por tu amor

Creación de Franco Foresta y Diana Napier
El domingo Butaca 1'60 y 2'10

El sábado estreno de la gran película «Paramount» 1936

Capullo de azar

El domingo, Monumental estreno de la producción «Paramount» en español

Viaje de placer

Por los seis ases cómicos Ch. Ruggles - Mary Boland - George Burna.

“DINIO”

Instalaciones y reparaciones electricas
OFICINA DE INFORMACION TECNICA
Estudios, Proyectos, Presupuestos, Consultas

José Alonso Prieto

Tecnico Industrial

Reina, 28

(2-t)

ZAMORA

